



市議会HP 議会中継>本会議録画配信 >令和5年第3回定例会

発言項目

◎発言順に掲載。太字は下で紹介している質問を含みます。

●沖本高博

(自民党・市民クラブ・東区)

●G7広島サミットの成果

広島駅周辺のにぎわいづくり

高度医療・人材育成拠点となる新病院

広島高速5号線

●松本拓也

(市民連合・市民の声・安芸区)

G7広島サミット

教員のメンタルヘルス対策と復職支援

広島市こども文化科学館のリニューアル

スポーツ振興に向けた取り組み

安芸中野駅前広場の整備

平成30年7月豪雨災害を受けたその後の対応

●並川雄一

(公明党・中区)

G7広島サミット後の「迎える平和」の取組

災害に強いまちづくり

子育て支援

高齢者の権利擁護支援

市営住宅の適正な管理

幼・保・小・中・高の交通教育

●中原洋美

(日本共産党・南区)

被爆地ヒロシマの役割

未来を担う子どもの育成

県の高度医療・人材育成拠点基本構想

マイナ保険証

中央図書館の移転

広島高速5号線シールドトンネル工事

G7サミットの成果

ロシアのウクライナ侵攻により平和が脅かされている中で行われたG7広島サミットでは、核軍縮に焦点を当てた「広島ビジョン」が取りまとめられた。このサミットの成果とそれを今後どう活かすのかを聞かせてほしい。

答 全ての者にとつての安全が損なわれない形での核兵器のない世界を目指すというメッセージが世界に向けて発信されたことは、一定の評価をすべきであり、歴史に残る平和サミットであったと受け止めている。これを機に、本市が推進する平和文化の振興を二層強化し、核兵器のない平和な世界の実現に向けた機運の醸成に取り組みしていきたい。



沖本高博 自民党・市民クラブ

広島駅周辺のにぎわい

「陸の玄関口」である広島駅の周辺地区は、都心の核であり、本市が進める「楕円形の都心づくり」においても中心的な位置づけである。回遊性を向上させるため、新幹線口のベデストリアンデッキを延伸させるべきである。

答 広島駅周辺地区においては、同地区の歩行環境整備に向けた基本的な考え方に基づき、官民連携による歩行者専用ネットワークとして検討することとしている。今後、沿道の開発計画、土地利用の進捗状況などを的確にとらえ、開発事業者と調整を図りながら検討を進めたい。

積極的なメンタルヘルス対策を

現在、教育現場の超過勤務については抜本的な改善に至っていない状況である。超過勤務を引き起こす教員の病休率が本市は全国平均を上回る中、積極的なメンタルヘルス対策を行うことが、教育委員会の考えはどうか。



松本拓也 市民連合・市民の声

安芸中野駅前広場の整備

当駅は安芸区内にある他の駅と比べ、駅前広場の整備が遅れている。駅利用者や地域住民の安全性、出入りする車の安全性という観点から駅前広場の整備が必要と思うが、本市はどのように考えているか。

答 当広場は、朝夕のピーク時には通過交通が多く、ロータリーもないことからさまざまな交通が輻輳し、混雑している。今後、広場管理者のJR西日本など関係機関と連携し、どのような対応が可能か検討したい。



安芸中野駅前広場

G7広島サミット後

G7首脳が平和記念資料館を訪問した際に記帳した芳名録は、G7広島サミットの遺産である。平和記念公園を核兵器廃絶を決議する場所として整備するためにも、この芳名録を広島市の被爆の記憶とつなげて、展示公開すべきではないか。

答 G7首脳が、被爆の実相に直接触れた上で芳名録に記帳された核兵器廃絶への思いは、大変意義深く、重要なものと考えている。G7首脳の思いを多くの方々に受け止めていただいた上で、核兵器のない世界に向けてのさまざまな活動を展開する一里塚にしたいと考えており、令和5年7月から広島国際会議場で展示・公開する方向で検討を進めている。



並川雄一 公明党

高齢者の権利擁護支援

成年後見制度を利用すると、成年後見人等は、金融機関等のほか市税や国保・福祉サービスなど役所内においても多くの届け出が必要となる。制度利用促進のため、通知送付先を一括登録すべきだと思うが、その検討状況は。

答 これまで区役所の担当窓口ごとに必要であった手続きを、一つの窓口で一括して受け付ける体制に変更することは、成年後見人等の負担軽減や本市の業務効率化につながるから、導入に向けて関係部署と協議を進めている。

G7広島サミットは失敗

核兵器禁止条約には一切触れず、核兵器廃絶を究極の目標に先送りした「核抑止力を正当化した広島ビジョン」は、いざとなれば核兵器を使うこともためらわない、再び非人道的な惨劇を与えるぞと他国を脅すものである。これは、市長の目指す方向と同じか。



中原洋美 日本共産党

学校プールは建て替えを

老朽化しても建て替えず、近隣の学校などのプールを利用する「借り物プール」での水泳授業は、学校の根幹である「授業」を、財政負担を理由にないがしるにするものだ。計画的に改修・整備を行うことが設置者である教育委員会の責任ではないのか。

答 プール以外の校舎や体育館等の施設については、令和3年2月に策定した「広島市学校施設長寿命化計画」に基づき、計画的な維持保全に取り組み、施設の長寿命化を図るとともに、更新時期を迎えた際には、必要な改築を行いたいと考えている。

ひろしまLMOを有意義なものに

担い手不足の地域にこそ、まじりに対する意欲を喚起し、「ひろしまLMO」を活用した地域コミュニティの維持・発展に取り組んでいただくよう、行政が積極的に働きかける必要があると思うがどうか。

答 各区コミュニティ交流協議会や地区社協、連合町内会・自治会等に対し、話し合いの場を設けるなどして、地域の実情に応じた「ひろしまLMO」づくりに向け、伴走支援を行っている。こうした取り組みを継続するとともに、「ひろしまLMO」として認定した先導的な好事例を広く発信し、住民主体のまちづくりの基盤である「ひろしまLMO」を全市に広げていきたい。



森野貴雅 新政クラブ

特別支援学校の就学区域見直しを

本市は、市立広島特別支援学校の就学区域内(中、東南、西、安芸区)だけでなく、本市全域の特別支援教育を考慮すべきである。就学区域の見直しを含め、県と協議すべきだと思うがどうか。

答 県立特別支援学校へ就学している本市児童生徒の人数や通学時間に係る情報については、現在も県教委から提供を受けている。引き続き、就学者数などを把握しながら、就学区域の見直しも含めて広域的な施設配置の在り方などについて、県と協議していきたい。

中央図書館移転先の経営は厳しい

広島駅南口開発(株)の令和5年度の資金計画では、6年度への繰越金が3億円しかなく、毎年減少している。図書館移転により核テナントである福屋からの賃料が減少すると、さらに経営が厳しくなるのではないかと。7年度から経営が安定する理由は何か。



桑田恭子 ひろしま風会

地域活性化ひろしまLMO

地域コミュニティの新たな協力体制である「ひろしまLMO」の募集がされている。このLMOには多額の補助金が支払われるが、全小学校区で実施した場合、予算額はいくらか。またその財源はどのようなのか。

答 「ひろしまLMO」には、設立・運営費として一組織当たり650万円が支給される予定であり、全小学校区で設立された場合の所要額は約9億円を見込んでいる。財源については、令和5年度の場合、当初予算の総務費500億円の内数として確保することとなる。